
Moin! 

Seit letztem Juni bin ich Sprecherin des KV Herzogtum 

Lauenburg in einem tollen, engagierten Vorstandsteam. 

Gemeinsam mit einem Teil des KV Stormarn sind wir der 

Wahlkreis 10, in dem Konstantin von Notz bei der 

kommenden Bundestagswahl als Direktkandidat antreten 

wird. Wir haben viele Ideen und viel vor und freuen uns 

auf einen spannenden Wahlkampf! Diese Energie trägt 

uns und ich möchte etwas davon gerne in den Parteirat 

mitbringen.  

Als Wissenschaftlerin habe ich mich mit der Ökologie der 

Meere beschäftigt und mit großer Faszination diese 

einzigartigen Lebensräume erforscht. Aber ich habe auch 

mit großer Sorge die Veränderungen beobachtet, die diese 

komplexen Systeme immer stärker aus dem Gleichgewicht 

bringen. Was mich dabei zunehmend beschäftigt hat, ist 

die Diskrepanz zwischen dem, was wir 

Wissenschaftler*innen herausfanden, und dem, was 

schließlich davon bei den Menschen ankam und umgesetzt 

wurde.  

Als eine zentrale Aufgabe der Politik sehe ich es daher 

auch, die Brücke zwischen wissenschaftlichen 

Erkenntnissen und den Konsequenzen für unsere 

Lebensweise zu schlagen. Hierfür möchte ich mich beim 

Programmprozess zur Landtagswahl stark machen und 

diese Themen im Parteirat für unser wunderbares 

Schleswig-Holstein mitgestalten: möglichst viele 

Menschen mitnehmen und motivieren, sich in die 

Gestaltung der Politik einzubringen (z.B. auch über die 

Umsetzung des Vielfaltsstatuts) und Konzepte für den 

Erhalt unseres Lebensraumes gestalten und umsetzen. 

Bei beiden Punkten ist es aus meiner Sicht sehr wichtig, 

OVen und KVen mitzunehmen, und dafür möchte ich als 

Kreissprecherin ein Bindeglied sein.  

Ich bin optimistisch, dass uns viel gelingen kann, weil wir 

in unserer Partei so viele Menschen mit guten Ideen 

haben, die unermüdlich für positive Veränderung 

arbeiten. Jetzt sind die Zeit und die Chance gekommen, 

aus diesem Schatz zu schöpfen! 

Ich würde mich über Eure Unterstützung freuen! 

 

 

Dr. Laura Schwabe 

 

Ich lebe mit meinem Mann und 

drei Kindern in Geesthacht. 

Beruflich leite ich eine kleine 

Abteilung im Bereich 

Forschungsförderung an einem 

großen Forschungszentrum, 

nachdem ich viele Jahre aktiv als 

Meeresbiologin (Schwerpunkt 

Ökologie) auf den 7 Weltmeeren 

unterwegs war. 

Nach meinem Schulabschluss in 

Ahrensburg habe ich in Hamburg 

und Oslo studiert.  

Während einem mehrjährigen 

Exil in Bayern bin ich über die 

Flüchtlingshilfe zur 

Kommunalpolitik gekommen. 

Seit meinem Umzug nach 

Geesthacht 2016 bin ich hier bei 

den Grünen im OV-Vorstand und 

in der Fraktion (Finanz- und 

Umweltausschuss) aktiv. 

Im letzten Sommer wurde ich zur 

Sprecherin unseres wunderbaren 

Kreisverbandes gewählt und 

freue mich, hier mit einem tollen 

Team viel auf den Weg bringen 

zu können. 


